mot, faire œuvre de vulgarisation. On tient avant tout à rester en contact nécessaire avec l'enseignement traditionnel, seule garantie d'une impeccable orthodoxie. Mais on tient aussi, dans un esprit sagement progressiste, à prendre contact avec le mouvement scientifique contemporain, à signaler les grands problèmes religieux qui sont à l'ordre du jour, les solutions qu'on leur donne et les résultats qui paraissent légitimement acquis ".

L'auteur destine spécialement son ouvrage au "jeune clergé". Mais il sera également utile, non seulement à tous les prêtres appelés à exercer le ministère auprès des âmes, mais encore à tous les laïques que le zèle pour l'honneur de la religion pousse à exercer autour d'eux un apostolat efficace. Le grand mal de notre époque, même parmi beaucoup de catholiques, c'est l'ignorance religieuse. Notre Saint Père le Pape l'a déclaré en termes très catégoriques, et il est facile à chacun de s'en rendre compte. Cet état tient à des causes multiples, parmi lesquelles on doit évidemment signaler l'influence de la mauvaise presse. Rien ne s'impose donc davantage, à l'heure actuelle, que l'étude sérieuse de la vraie théologie catholique, dogmatique et morale, dont le Catéchisme romain, "ce livre d'or", comme l'appelait Léon XIII, est un précieux abrégé.

Or, M. le chanoine Bareille a adopté le plan et suivi constamment la pensée de ce livre précieux. Son livre n'est pas, à proprement parler, un manuel de théologie didactique, tel qu'on l'entend ordinairement. Ce n'est pas non plus ce que l'on appelle en général un "catéchisme développé" ou un "catéchisme de persévérance". C'est une "somme" complète et lumineuse de toutes les parties de la doctrine catholique considérées non seulement dans leur contenu, mais encore dans leurs sources, dans leur genèse, dans la loi de leur développement, dans leur progrès, dans leurs multiples points d'aboutissement, dans leur rapport ou leur opposition avec les idées modernes et avec l'évolution des diverses sciences physiques, sociales et philosophiques.

Le livre de M. Bareille remplacera pour les prêtres toute une bibliothèque théologique ou apologétique Il rendra le même service aux fidèles désireux d'acquérir une connaissance raisonnée et étendue de la religion. Ils y trouveront, en même temps qu'une lumière plus intense sur